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Assemblée générale du 23 février 2024 
 
 

Rapport moral 
 
 
L’Escale a poursuivi cette année ses activités selon les mêmes 4 piliers définis dès sa création 
il y a presque 7 ans : l’écoute bienveillante, le lien fraternel, le partage biblique et la prière.  
 
Après le recensement des diverses activités, nous évoquerons l’avenir de l’Escale. 
 
1. Les activités permanentes 
 
- à l’Escale du 5ème (Port-Royal) : 

Le nombre de visiteurs a augmenté depuis l’an dernier : 1117 visites en 2022, et 1365 visites 
en 2023 (y.c. les accueillants). Il faut reconnaître que nous n’avons pas atteint le niveau pré-
covid.  

Cette question a été examinée au cours de deux réunions « d’intervision » rassemblant tous 
les accueillants de l’Escale du 5ème. Nous sommes arrivés à la conclusion qu’il convenait 
d’organiser des événements (partages bibliques œcuméniques, partages autour d’un thème) 
pour attirer plus de monde, continuer à distribuer des tracts dans le Bd de Port Royal et 
diffuser l’information auprès des Eglises locales. Des cartes représentant des images, en 
format carte postale, ont été mises à disposition pour favoriser l’expression créatrice des 
participants. Une bonne initiative !  

- à l’Escale du 11 ème (Charonne) : 

Les gens du quartier commencent à fréquenter l’Escale et nous pouvons nous en féliciter ! Il 
y a eu 977 visites en 2023. La tendance est à la hausse. Les dames du Palais de la Femme y 
viennent volontiers. Une maman vient tous les jeudis avec ses deux filles pré-adolescentes 
pour découvrir la Bible. Le pasteur Guilhem Riffaut, de la paroisse luthérienne du Bon 
secours (rue Titon) vient animer un partage biblique un mardi par mois, et la pasteure 
Dominique Hernandez du Foyer de l’Âme en fait de même, sur le thème des Femmes de la 
Bible. Ces événements réguliers attirent 10 à 15 participants à chaque fois.  
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- les partages bibliques par audioconférences et zoom 
 
Comme l’an dernier, les partages bibliques attirent du monde chaque soir de la semaine. En 
moyenne 6 participants chaque soir, qui résident dans tous les coins de l’hexagone (et même 
à Londres). Les temps de prière d’intercession du mardi, et de méditation silencieuse du 
mercredi se poursuivent régulièrement. 
 
2. Les événements de l’année 
 
Trois fêtes ont été célébrées depuis la dernière assemblée générale du 9 février : 
 
-  Fête de fin d’année universitaire le samedi 17 juin à Église de la Trinité : Concert spirituel 
avec les couples Mbosa et Mimi Rabenasolo , et leurs amis   : chants traditionnels 
malgaches. 
- Fête de rentrée de l’Escale le vendredi 20 octobre à l’Église St Marcel avec Hanna 

Featherstone : piano et chant. 
- Fête de Noël le vendredi 15 décembre à l’Eglise de la Trinité avec Smahanne : danse 

traditionnelle indienne Odissi.  
 
A l’occasion de ces fêtes, nous rencontrons des nouveaux amis. En outre les intervenants ne 
se contentent pas de donner un concert ou un spectacle, mais apportent un témoignage 
personnel. Un grand merci à tous ceux qui préparent et organisent ces fêtes ! 
 
Trois cultes-café-croissants ont été organisés en collaboration avec la paroisse de Pentemont-
Luxembourg , à la chapelle de la rue Madame : 
 
- le samedi 10 juin, avec le témoignage de Nathalie Ballot-Lena 
- le samedi 14 octobre, témoignage de Fleur Prache 
- Le samedi 27 janvier 2024 : témoignage de Anne Brown de Colstoun. 

 
 Le 14 octobre, l’Escale du 11 ème a reçu les visiteurs de « Traverser la nuit », événement 
nocturne annuel organisé par la paroisse Notre Dame d’Espérance, rue de la Roquette. 
 
3. L’équipe de bénévoles  
 
Je me répète : tout repose sur les bénévoles, qu’ils soient accueillants ou animateurs 
bibliques : leur engagement, leur désir d’accueillir et écouter l’autre, leur foi contagieuse, 
l’esprit d’équipe qui les anime. La retraite à Versailles du 15-16 avril au Cénacle de Versailles 
et celle du 4-5 novembre à l’Enclos Rey (15ème arr.), ont permis d’intégrer les nouveaux 
bénévoles, prier ensemble, améliorer le fonctionnement des permanences, et réfléchir sur 
l’avenir. 
 
4. L’essaimage de l’Escale 
 
Cette année a vu le jour de 5 Escales à Madagascar, associations autonomes et agréées par 
les pouvoirs locaux, dans 5 villes : Tananarive, Antsirabe, Tulear, Fianarantsoa et Majunga. J’ai 
pu former les bénévoles de ces Escales aux « 4 piliers » de notre Escale, auxquels s’ajoute un 
5ème pilier : « le bol de riz pour les plus affamés ». Chaque Escale malgache a mis en place 
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une activité génératrice de revenus lui permettant à terme de couvrir leurs frais de 
fonctionnement. 
 
L’Escale de Champigny-sur-Marne devrait démarrer en avril 2024. Elle est portée par l’Eglise 
Protestante Unie (EPU) de Champigny avec l’appui de bénévoles catholiques. 
 
L’Eglise luthérienne de la Rédemption (dans le 9ème) vient de démarrer des rencontres en 
semaine selon les principes de l’Escale pour les cadres et employés du quartier. 
 
L’EPU de Rennes continue les accueils en semaine de visiteurs extérieurs, dans une salle de 
leur temple, dédiée à cet effet. 
 
Ainsi notre Escale a-t-elle la vocation de servir de plateforme de formation et de conseil pour 
de futures Escales en France et à l’étranger.  
 
5. L’avenir de l’Escale 
 
En tant que chrétiens, nous ne pouvons définir l’avenir de l’Escale avec nos seuls moyens 
humains : c’est pourquoi nous prions régulièrement le Seigneur afin qu’il continue d’accorder 
sa bénédiction sur cette œuvre, et nous aide à discerner ce qu’Il veut en faire pour son 
Royaume sur cette terre. 
 
J’avais envisagé en février 2024 de me retirer du conseil d’administration et de mon rôle de 
Président, afin de profiter plus pleinement de ma famille. Après réflexion et prières, j’ai décidé 
de solliciter la prolongation de mon mandat d’administrateur pendant encore 4 ans, avec deux 
résolutions : continuer à chercher un pasteur disponible à plein temps pour prendre le relais, 
et en attendant d’avoir trouvé, déléguer davantage mes tâches aux bénévoles. Il est encore 
trop tôt pour préciser comment cela se fera.  
 
L’avenir de l’Escale dépend également des moyens financiers qui nous permettent de couvrir 
nos frais de fonctionnement. Notre trésorier en parlera avec des chiffres. Il apparaît que nous 
avons du mal à couvrir les frais de fonctionnement avec les seuls dons des donateurs connus. 
Il nous faudra impérativement faire un effort d’appel de dons en 2024.  
 
6. Les fruits de l’Escale 
 
La question nous est parfois posée : « à quoi sert l’Escale ? » ou bien « quels résultats avez-
vous obtenus depuis 7 ans ? » Permettez-moi de reprendre l’éditorial du dernier bulletin de 
nouvelles, consacré à cette question. 
 
L’Escale peut être comparée à un arbre planté près d’un cours d’eau. 
Sept ans après sa plantation, l’arbre-Escale porte-t-il des fruits ? Si oui, lesquels ? 
Au regard des témoignages publiés dans les 15 bulletins de nouvelles déjà édités, les fruits 
sont de cinq espèces : 
 

1. A ceux qui, au cœur d’une épreuve, ont besoin d’une oreille bienveillante, l’Escale 
permet de « remonter la pente » et retrouver la joie de vivre. 

2. Certains visiteurs sont venus avec un problème prioritaire à résoudre : trouver un 
emploi, un logement ou obtenir le droit de séjour, et parfois se faire soigner. Avec plus 
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ou moins de temps, l’accompagnement fraternel qu’ils ont reçu et le recours aux 
associations partenaires leur a permis « d’en sortir » et retrouver leur autonomie. 

3. D’autres, plus nombreux, ont simplement soif de la Parole vivante de Dieu et désirent 
la partager en petits groupes. Les partages bibliques en audioconférence, zoom et en 
présenciel répondent à cette soif. 

4. Nombreux sont les visiteurs qui viennent pour rompre avec la solitude. Ils viennent et 
reviennent à nos permanences jusqu’à ce qu’ils puissent dire : « j’ai trouvé une famille 
spirituelle ». Celle-ci s’élargit quand ils rejoignent une Église voisine.  

5. Précisément, sept personnes fréquentent aujourd’hui régulièrement la paroisse de 
Pentemont-Luxembourg après avoir connu l’Escale, qui a représenté pour elles un 
premier pas dans la foi ou un retour à la pratique religieuse. Deux autres visiteurs de 
l’Escale du 11ème ont renoué avec leur Eglise. 
 

Encore un fruit, non négligeable, concerne les accueillants eux-mêmes. L’Escale est pour eux 
une école d’écoute bienveillante, d’ouverture à la différence et d’approfondissement de la foi. 
C’est bien connu : ce que l’on donne à autrui est peu de chose par rapport à ce que l’on reçoit 
en retour.  
 
Mon espérance est que l’arbre-Escale porte encore beaucoup de fruits et longtemps. 
 

 
 

Psaume 1. 1-3 : « Heureux l’homme… qui trouve son plaisir dans la Parole de Dieu et la médite 
jour et nuit, il est comme un arbre planté près d’un courant d’eau, qui donne son fruit en sa 
saison et dont le feuillage ne se flétrit pas. »  
 
Christian Tanon 
 


